
 

Verbale del Consiglio 

di Dipartimento di Bioscienze e Tecnologie Agro-alimentari e Ambientali 

19 aprile 2023 

 

Il giorno 19 aprile 2023, alle ore 11:00, presso l’aula 6 del Polo “Spaventa”, è riunito in 

presenza, il Consiglio di Dipartimento di Bioscienze e Tecnologie Agro-Alimentari e Ambientali 

nella composizione allargata per discutere e deliberare sui seguenti punti all’o.d.g.: 

1.        Qualità della Didattica. 

Le presenze, le assenze e le assenze giustificate risultano dallo schema seguente: 

PRESENZE CDD  

PROFESSORI ORDINARI PRESENTE/ASSENTE/ASSENTE GIUSTIFICATO 

AMORENA Michele P 

BARBONI Barbara AG 

BERARDINELLI Paolo AG 

COMPAGNONE Dario AG 

CORSETTI Aldo P 

DAINESE Enrico P 

DEL CARLO Michele AG 

MASTROCOLA Dino AG 

PAPARELLA Antonello AG 

PISANTE Michele AG 

PITTIA Paola AG 



 

RUSSO Valentina P 

SERAFINI Mauro AG 

PROFESSORI ASSOCIATI PRESENTE/ASSENTE/ASSENTE GIUSTIFICATO 

ANGELINO Donato P 

ARFELLI Giuseppe AG 

BATTISTA Natalia P 

BERNABO’ Nicola AG 

CALZARANO Francesco AG 

CHAVES LOPEZ Clemencia P 

CHIARINI Marco AG 

CHIODO Emilio AG 

COLOSIMO Alessia P 

D’ADDARIO Claudio AG 

DI MATTIA Carla AG 

GIOIA Luisa P 

LUCIDI Pia P 

MANERA Maurizio P 

MARTINO Giuseppe AG 

MARTUSCELLI Maria P 

MASCINI Marcello P 

MAURO Annunziata AG 

MAZZIOTTI DI CELSO Giuseppe AG 



 

NERI Lilia P 

PERITO Maria Angela P 

PERPETUINI Giorgia P 

PERUGINI Monia AG 

RAPAGNÀ Sergio P 

SACCHETTI Giampiero P 

SCHIRONE Maria P 

SERIO Annalisa AG 

STAGNARI Fabio AG 

TOFALO Rosanna AG 

VISCIANO Pierina P 

RICERCATORI PRESENTE/ASSENTE/ASSENTE GIUSTIFICATO 

BENNATO Francesca P 

CANCIELLO Angelo AG 

CODERONI Silvia P 

DELLA PELLE Flavio P 

DI BARTOLOMEO Martina AG 

DUFRUSINE Beatrice AG 

EL KHATIB Mohammad AG 

FAIETA Marco P 

FANTI Federico P 



 

FRANCIOSO Antonio P 

IANNI Andrea P 

MARONE Elettra AG 

MARTELLI Alessandra P 

MEROLA Carmine AG 

PAGNANI Giancarlo P 

PESERICO Alessia AG 

PIVA Andrea AG 

PRETE Roberta P 

RAMAL SANCHEZ Marina P 

RAMAZZOTTI Solange P 

RICCI Antonella AG 

RIZZO Valeria AG 

SCROCCARELLO Annalisa P 

VALBONETTI Luca  AG 

RAPPRESENTANTI STUDENTI  

AROMATARIO Fabio P 

CICCOTOSTO Matteo AG 

DI GIANNANTONIO Anna AG 

DI GIUSEPPE Riccardo AG 

ETTORRE Giovanni P 

FAILLA Irene AG 



 

MARINI Irene AG 

MONTAGANO Federica AG 

PIRAS Ludovica AG 

SABLONE Anastasia AG 

SCIOLI Francesca AG 

TATONI Alessio Gino P 

RAPPRESENTANTI PERSONALE TECNICO 
AMMINISTRATIVO 

PRESENTE/ASSENTE/ASSENTE GIUSTIFICATO 

CAPACCHIETTI Giulia AG 

DI CARMINE Marcella P 

DI GIACINTO Oriana AG 

MAMMARELLA Irene P 

SEGRETARIO AMMINISTRATIVO PRESENTE/ASSENTE/ASSENTE GIUSTIFICATO 

ZIPPILLI Luca AG 

Presiede il Consiglio il Direttore di Dipartimento Prof. Enrico Dainese e svolge le funzioni di 

segretario verbalizzante la Prof.ssa Valentina Russo. 

Il Direttore di Dipartimento, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la 

seduta alle ore 11:10. 

Vengono esaminati i diversi punti all’ordine del giorno.  

1.    Qualità della Didattica; 

Il Direttore di Dipartimento introduce il Prof. Mascella, Delegato del Rettore alla Didattica e 

alle ICT, accompagnato dalla Dott.ssa Manco responsabile dell’Area Didattica, valutazione e 

qualità e dell’Ufficio di supporto al Presidio di Qualità di Ateneo. 



 

Il Prof. Mascella, ringrazia per l’invito ed illustra la presentazione power point (allegato 1 al 

presente verbale) ai membri del Consiglio di Dipartimento sugli esiti della didattica dei corsi 

di studio afferenti al Dipartimento. 

  

Alla fine della presentazione segue ampia discussione che ha messo in evidenza diversi punti 

di interesse utili al miglioramento della qualità della didattica dei CdS del nostro Dipartimento, 

in particolare, e più in generale di Ateneo, quali: 

- la “Centralità dello studente” nella didattica e l’importanza da parte dei docenti di attuare 

una docenza innovativa, appresa durante i diversi corsi di formazione proposti in Ateneo, che 

possa coinvolgere i discenti attivamente, facendo sì che alla fine dei corsi la loro totalità 

raggiunga gli obiettivi formativi proposti dai singoli CdS; 

- creare un progetto formativo coerente, anche mediante strumenti quali ad esempio la 

Matrice di Tuning, dove le varie discipline dialoghino tra loro al fine di creare le corrette 

competenze formative degli Studenti; 

- perpetuare un periodico aggiornamento dell’Offerta Formativa dei CdS, con il supporto degli 

stakeholders, affinchè si possano garantire ai nostri laureati maggiori sbocchi occupazionali in 

linea con le richieste del mondo del lavoro; 

- fronteggiare il fenomeno dell’abbandono, soprattutto al I anno, dei corsi universitari da parte 

degli Studenti dei CdS del nostro Dipartimento. Seppure il calo sia fisiologico ed in linea con il 

trend nazionale per le diverse classi di laurea, si ritiene opportuno attuare delle azioni di 

miglioramento al fine di controllare e contenere questo elemento di criticità. A tal fine si è 

proposto di: a) comprendere le motivazioni dell’abbandono da parte di alcuni Studenti; b) 

monitorare i CdS ed eventualmente valutare collegialmente scelte consapevoli di 

spegnimento o modifica o attivazioni di nuovi Corsi di laurea; c) effettuare, con l’indirizzo del 

delegato all’Orientamento di Ateneo e l’impegno di tutto il corpo docente, un’attiva azione 

orientativa in entrata e in itinere; d) valutare azioni per implementare le conoscenze di base 

degli Studenti del primo anno delle lauree triennali al fine di facilitarne il percorso di studi; 

- fidelizzare i laureati dei CdS triennali rispetto alle proposte magistrali del nostro 

Dipartimento con la creazione di una filiera da co-progettare con gli stakeholders interni 

rappresentati dai Presidenti dei corsi di laurea magistrali.  

Il Prof. Dainese, Direttore del Dipartimento, dopo aver chiuso la discussione ringrazia il Prof. 

Mascella e la Dott.ssa Manco per aver esposto i dati da loro elaborati sulla qualità della 

didattica dei CdS del nostro Dipartimento, e tutti i membri del Consiglio per aver partecipato 

dando vita ad una discussione proattiva sull’argomento. 

  

La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è approvata 

seduta stante. 

Non essendoci altri argomenti all’o.d.g., la seduta è tolta alle ore 12:30. 

Del quale si è redatto il presente verbale letto, confermato e sottoscritto. 



 

 

      IL SEGRETARIO                                                                            IL DIRETTORE DI DIPARTIMENTO 

Prof.ssa Valentina Russo                                                                            Prof. Enrico Dainese 

 

 


